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CIDADES

ESPORTES

SANEAMENTO RURAL IMPULSIONA
A SEGURANÇA ALIMENTAR NO DF

PÁGINA 2

COM INVESTIMENTOS DE R$ 5,2 MILHÕES, EMATER VAI INSTALAR 540 SISTEMAS DE TRATAMENTO DE ESGOTO. 
PROPRIEDADES INSCRITAS NO PROGRAMA RECEBEM CAIXA DE GORDURA, CAIXA GRADEADA E BIODIGESTOR 
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SAÚDE

Sob forte chuva, que provocou a interrupção de uma 
hora na partida, o Rubro-Negro dominou o jogo e 

testou dois esquemas táticos para vencer o jogo com 
facilidade e show de Bruno Henrique. PÁGINA 8

FLAMENGO DERROTA O 
BOTAFOGO EM BELÉM E É 

TRI DA SUPERCOPA
Projeto trabalha com o sentido socioemocional 
de meninas e adolescentes de 9 a 15 anos em 
situação de vulnerabilidade. Objetivo é resgatar 

a autoestima e a autoconfi ança. PÁGINA 7

BALLET CLÁSSICO
E JAZZ EM PROGRAMA 

EDUCATIVO EM CEILÂNDIA

CULTURA
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CONSUMIDORES JÁ PODEM 
QUITAR BOLETOS POR MEIO 
DO PIX, COM COMPENSAÇÃO 

IMEDIATA AO PAGAMENTO

Cobrança terá um código QR CODE 
específi co para o pagamento via sis-
tema. A resolução aprovada pelo Ban-

co Central, em dezembro, moderni-
za o tradicional boleto bancário.

ECONOMIA

PÁGINA 5

POLÍTICA

PÁGINA 4

LULA DIZ QUE TERÁ 
BOA RELAÇÃO COM OS 
NOVOS PRESIDENTES 

DO LEGISLATIVO 

Presidente chamou de 
“dois amigos” os no-
vos comandantes do 

Senado, Davi Alcolum-
bre e da Câmara, Hugo 

Motta, em encontro 
nesta segunda-feira, no 

Palácio do Planalto.

CIRURGIAS: DF CHEGA A 39 MIL ELETIVAS E HRAN AMPLIA BARIÁTRICAS
PÁGINAS 3 E 6
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CIDADES

entenas de famílias ru-
rais terão mais seguran-
ça alimentar e hídrica 
com a chegada de sis-

temas de tratamento de es-
goto doméstico. Em 2025, o 
Governo do Distrito Federal 
(GDF), por meio da Empre-
sa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural (Emater), 
vai investir R$ 5,2 milhões 
para instalar 545 sistemas, 
beneficiando diretamente as 
famílias agrícolas.

“O sistema recebe todo o 
esgoto da casa, tanto a água 
cinza, de pias e chuveiros, 
quanto a água negra, dos 
vasos, para o tratamento 
adequado. Assim, evitamos 
a contaminação do solo e do 
lençol freático, garantindo 
alimentos mais seguros para 
o consumo”, explica Sônia 
Lemos, extensionista rural 
da Emater-DF.

No ano passado, o in-
vestimento no Programa de 
Saneamento Rural da Emater 
foi de R$ 3,14 milhões para 
garantir 324 sistemas às pro-
priedades rurais. A iniciativa 
visa universalizar o acesso ao 
tratamento básico de esgoto 
na zona rural, seguindo as 
premissas do Marco Legal 
do Saneamento, aprovado 
em 2020.

C

As propriedades inscritas no Programa recebem caixa de gordura, caixa gradeada, biodigestor e vala de infiltração
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Saneamento Rural impulsiona 
segurança alimentar e hídrica 
COM INVESTIMENTOS

de R$ 5,2 milhões, 
Emater prevê instalar 
mais de 540 sistemas 
de tratamento de esgoto

Exposição fica na BNB até o dia 28 de fevereiro, das 8h às 22h

Riacho Fundo II tem 30 vagas para operador de caixa
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BIBLIOTECA NACIONAL LANÇA 
MOSTRA PARA CELEBRAR HQ

Agências do trabalhador 
abrem a semana com 
491 vagas no DF

As agências do trabalha-
dor do Distrito Federal ofere-
cem, nesta segunda-feira (3), 
491 vagas para quem procura 
um emprego. Há posições 
para candidatos de diferentes 
níveis de escolaridade, com 
e sem experiência. Algumas 
oportunidades são exclusivas 
para pessoas com deficiência. 
Os salários chegam a R$ 3 mil.

Duas vagas oferecem a 
remuneração mais alta. A 
primeira é a de analista de 
recursos humanos, no Guará 
II, que oferece uma vaga para 
quem tenha ensino superior na 
área. Não é preciso, porém, ter 
experiência. Já a segunda é 
a de professor de escolinha 
(maternal), no Núcleo Ban-
deirante. Há uma vaga aberta 
para candidatos com ensino 
superior em pedagogia e 
experiência prévia na função.

Outras duas oportunida-
des destacam-se pela quanti-
dade de vagas oferecidas, com 
30 cada: consultor de vendas, 
em Ceilândia Sul, e operador 
de caixa, no Riacho Fundo II. O 
primeiro oferece salário de R$ 
1.518 a pessoas com ensino 
médio completo, mas sem 

necessidade de experiência. 
O segundo, por sua vez, exige 
experiência, mas cobra apenas 
que o candidato tenha iniciado 
o ensino médio. O salário é de 
R$ 1.606.

Para participar dos pro-
cessos seletivos, basta ca-
dastrar o currículo no aplicativo 
Sine Fácil ou ir a uma das 14 
agências do trabalhador, das 
8h às 17h, durante a semana. 
Mesmo que nenhuma das 
oportunidades do dia seja 
atraente ao candidato, o ca-
dastro vale para oportunidades 
futuras, já que o sistema cruza 
dados dos concorrentes com 
o perfil que as empresas 
procuram.

Empregadores que dese-
jam ofertar vagas ou utilizar 
o espaço das agências do 
trabalhador para entrevistas 
podem se cadastrar pessoal-
mente nas unidades ou pelo 
aplicativo Sine Fácil. Também 
é possível solicitar atendimento 
pelo e-mail gcv@setrab.
df.gov.br. Pode ser utilizado, 
ainda, o Canal do Emprega-
dor, no site da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, 
Trabalho e Renda (Sedet).

A abertura ocorreu em uma 
data comemorativa: 30 de janei-
ro é o Dia do Quadrinho Nacional, 
uma referência à data em que foi 
publicada a primeira história em 
quadrinhos genuinamente brasi-
leira, As Aventuras de Nhô-Quim, 
de Angelo Agostini, em 1869. 
Quem for ao local vai encontrar 
originais e reproduções dos 
primeiros e dos mais importantes 
quadrinhos brasileiros, além de 
obras produzidas em Brasília ou 
com referências à capital federal, 
como a cópia de um exemplar 
de 1962 que mostra a Liga da 
Justiça visitando a então recém-
-inaugurada cidade.

“O visitante consegue ver 
esse início das HQs no Brasil. 
Muita gente deve imaginar que 
isso se deu nos anos 1960, 
1970, sob influência dos super-
-heróis americanos, mas não, é 
uma coisa mais antiga, da época 
do Império ainda. E passando 
aqui você vai ter esse apanhado 
histórico, um pouco do mercado 
brasileiro, até chegar ao final, 
onde estão algumas curiosidades 

sobre os quadrinhos em Brasília”, 
apontou Daniel Portela, um dos 
curadores da mostra.

As peças que compõem a 
exposição integram a coleção da 
Biblioteca Nacional de Brasília, e 
parte delas pode até ser levada 
para casa pelos usuários. “A 
gente tem um acervo muito rico, 
e aqui está uma amostra dele. 
E a gente expõe tudo isso para 
o pessoal; os mais históricos 
para fazer a pesquisa no nosso 
acervo raro e os que estão em 
circulação a gente empresta por 
30 dias”, contou a diretora da 
BNB, Marmenha Rosário.

O público gostou de saber 
mais sobre os quadrinhos na-
cionais. “Achei fantástico. Tem 
a Liga da Justiça aqui, em uma 
história com Brasília, e agora 
que eu fiquei sabendo”, exaltou 
o garçom Daniel da Silva. 

A mostra fica no local até 
o dia 28 e pode ser visitada 
de segunda a sexta-feira, das 
8h às 22h, e aos sábados e 
domingos, das 8h às 14h. A 
entrada é gratuita.

> EXPOSIÇÃO

> EMPREGO

SAIBA COMO 
SE PROTEGER 
DOS RAIOS

Os alertas de chuvas intensas 
têm sido frequentes no Distrito 
Federal. Apenas em janeiro, o 
Instituto Nacional de Pesquisas 
Espaciais (Inpe) registrou 50 mil 
descargas atmosféricas na região. 
Diante desse cenário, é essencial 
adotar medidas preventivas para 
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Administrador Bruno Oliveira com o governador Ibaneis Rocha

Avanços e Compromissos com a Qualidade de Vida
Em 2024, a Administração 

do Setor de Indústria e Abaste-
cimento (SIA) de Brasília, sob a 
liderança do gestor Bruno Olivei-
ra, destacou-se por importantes 
realizações que refletem um firme 
compromisso com a melhoria da 
qualidade de vida na região. Com 
um projeto ambicioso voltado para 
a reestruturação e revitalização da 
infraestrutura local, o início do 
ano trouxe avanços significativos.

Uma das conquistas mais 
notáveis foi a criação de um esta-
cionamento destinado a veículos 
de grande porte no Trecho 1. Esta 
iniciativa atendeu a uma demanda 
histórica dos moradores e traba-
lhadores da área, proporcionando 
mais segurança e organização ao 
espaço urbano, além de mitigar o 
impacto dos veículos pesados nas 
zonas residenciais e comerciais. 
O projeto não apenas melhorou a 
logística local, mas também con-
tribuiu para a fluidez do trânsito 
na região.

A Administração do SIA 
também avançou na promoção 
da mobilidade sustentável ao 
implementar uma série de me-
lhorias, incluindo a pavimen-
tação de vias, a construção de 
uma ciclovia e a instalação de 
12 abrigos de ônibus na região 
das ASCHAGAS. Essas ações 

foram planejadas para ofere-
cer alternativas mais seguras 
e confortáveis aos ciclistas e 
usuários do transporte público, 
incentivando um estilo de vida 
saudável e sustentável. Os novos 
abrigos garantem proteção contra 
intempéries e comodidade para os 
passageiros.

Em termos de segurança públi-
ca, destacam-se os avanços com o 
início do projeto para a retirada do 
CPP, uma demanda há muito espe-
rada pelos empresários e entidades 
do setor produtivo local. Além 
disso, foram instaladas 18 câme-
ras de monitoramento em pontos 
estratégicos da região, um inves-
timento crucial para a prevenção 
de incidentes e para garantir uma 
resposta rápida das autoridades em 
situações emergenciais. Graças ao 
empenho dos servidores públicos, 
o SIA tornou-se um ambiente mais 
seguro para todos.

Para 2025, a nova sede da 
Administração Regional já está 
em funcionamento em um local 
estratégico. O espaço moderno 
e atualizado não apenas oferece 
conforto à população, mas tam-
bém aos servidores, contando com 
ambiente seguro, vagas cobertas 
para veículos, salas de reunião, 
espaço gourmet e sistema de cap-
tação de energia solar.

> SIA   

> CHUVAS

Cada propriedade recebe 
um conjunto completo que 
inclui caixa de gordura, caixa 
gradeada, biodigestor e vala 
de inf iltração. O sistema 
contribui para a segurança 
alimentar, garantindo que os 
alimentos produzidos sejam 
cultivados em condições 
sanitárias adequadas, além 
de impactar positivamente 
a segurança hídrica, com 
o tratamento adequado de 
efluentes.

O produtor rural Luiz Va-
lentino Pereira, de 54 anos, 
trabalha em Vargem Bonita 
com plantação de hortaliças 
como alface, coentro e rúcula. 
Ele será um dos beneficiados 
pelo programa: “A gente utiliza 
fossas e é complicado porque 
elas enchem rápido e sempre 
há o risco de contaminar minha 
plantação. Com o sistema, isso 
ficará mais seguro. Eu fiquei 
muito feliz quando soube que 
iria ser beneficiado também”, 

conta Luiz, que trabalha na 
mesma propriedade desde 1984.

Sem o sistema de sanea-
mento adequado, os riscos são 
altos, especialmente em áreas 
de solo raso, como destaca a 
extensionista rural da Emater-
-DF Sônia Lemos: “A con-
taminação do lençol freático 
pode passar para as hortaliças 
folhosas, que consumimos 
cruas, podendo ser prejudicial 
tanto para os produtores quan-
to para os consumidores”.w

reduzir o risco de acidentes causa-
dos por raios, que podem provocar 
queimaduras graves, afetar órgãos 
vitais como coração, pulmões e 
sistema nervoso central ou até levar 
à morte.

De acordo com o major Geraldo 
Teixeira, chefe do Serviço de Infor-
mação Pública (Soinp) do Corpo de 
Bombeiros Militar do Distrito Fe-
deral (CBMDF), a melhor estratégia 
é se proteger e esperar a tempestade 
passar. “Se estiver em casa ou em 
um prédio com sistema de proteção 
contra descargas atmosféricas, per-
maneça no local. Já quem estiver na 

rua deve procurar abrigo seguro e 
evitar proximidade com cercas, 
postes de energia e árvores”, orienta 
o major.

Dentro de casa, algumas pre-
cauções também são recomen-
dadas, como desligar aparelhos 
eletrônicos da tomada e evitar o uso 
de telefone fixo. “É importante não 
utilizar chuveiro elétrico durante 
tempestades e sair imediatamente 
da água, caso esteja em piscinas ou 
rios, pois a água conduz eletricida-
de”, alerta Teixeira.

Em caso de emergência, o 
cidadão pode acionar o Corpo de 

Bombeiros pelo telefone 193. Du-
rante o chamado, é fundamental 
fornecer informações detalhadas 
sobre a situação e o endereço exato 
para facilitar o atendimento.

A Subsecretaria do Sistema de 
Defesa Civil (Sudec), vinculada à 
Secretaria de Segurança Pública 
(SSP-DF), realiza monitoramento 
contínuo de áreas de risco para 
identificar ameaças geotécnicas, 
estruturais e ambientais. O órgão 
atua com medidas preventivas, 
assistenciais e recuperativas para 
minimizar desastres e apoiar as 
ações emergenciais.
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AUMENTO no número de 
procedimentos foi de 
7,1% em 2024. No total 
de casos, o DF teve 
130 mil operações

Em 2024, as cirurgias eletivas no DF cresceram 7,11%, em comparação ao ano anterior 

DF ultrapassou a mar-
ca de 39 mil cirurgias 
eletivas (não urgentes 
ou emergenciais) reali-

zadas até novembro de 2024. 
Dados do Centro de Inteligên-
cia Estratégia para a Gestão 
(Cieges-DF) do Sistema Ú nico 
de Saúde (SUS) apontam um 
aumento de 7 ,1%  em relação 
ao mesmo período do ano an-
terior, que registrou 36 ,4 mil 
procedimentos.

O crescimento das cirur-
gias eletivas se deve a diversos 
fatores, entre eles a adesão 
do DF ao Programa Nacional 
de Redução de Filas (PNRF), 
do Ministério da Saúde. Ao 
integrar o programa, as uni-
dades da Federação recebem 
recursos públicos para o cum-
primento de metas.

A Secretar ia de Saúde 
(SES-DF) se destacou no 
PNRF ao transpor mais de 
100%  da meta em 2023 e em 
2024, resultando em recursos 
de mais de R$ 9 milhões e R$ 
17  milhões, respectivamente. 
Em 2023, por meio do progra-
ma, foram realizadas 1,2 mil 
cirurgias ambulatoriais e 4,8 
mil de internação hospitalar;  
já no ano passado, os números 

atingiram 2,3 mil operações 
ambulatoriais e 6 ,3 mil inter-
nações hospitalares.

“Esse crescimento é fruto 
de um trabalho conjunto e con-
tínuo da Secretaria de Saúde. 
A adesão ao PNRF, junto aos 
investimentos em profissio-
nais e infraestrutura, tem sido 
crucial para conseguirmos 
atender ainda mais pacientes 
com eficiência e agilidade. 
Seguiremos empenhados em 
oferecer um serviço cada vez 
melhor à população do DF”, 
avalia a secretária de Saúde, 
Lucilene Florêncio.

De acordo com o Minis-
tério da Saúde, o DF também 

alcançou a marca de 130 mil 
cirurgias, incluídas as de 
emergência e urgência. De 
2022 a 2023, foi registrado 
um aumento de 3,9% , quando 
esses procedimentos passaram 
de 126  mil para mais de 130 
mil. Até novembro de 2024, 
o quantitativo chegava a 134 
mil operações. 

Para o subsecretário de 
Planejamento em Saúde da 
SES-DF, Rodrigo Vidal, os 
resultados demonstram uma 
gestão eficiente e centrada 
nas necessidades da popula-
ção: “Esse avanço provém de 
um planejamento estratégico 
sólido, aliado a investimen-

tos e parcerias que garantem 
maior acesso e qualidade na 
assistência. Continuaremos 
avançando para oferecer um 
atendimento ainda mais ágil”, 
declara.

A SES-DF vem tomando 
diversas medidas para ofe-
recer o melhor atendimento 
à população. Em 2024, por 
exemplo, a pasta contratou 
anestesistas por meio de edital 
de credenciamento. Desde o 
início da vigência do contrato 
em junho do ano anterior, 
foram realizadas cerca de 1,4 
mil cirurgias com a participa-
ção desses profissionais, até 
setembro.

O

DF atinge marca de 39 mil 
cirurgias eletivas realizadas

Crédito devido pelas mercadorias, incluindo multa, ultrapassa R$ 410 mil

FOTO: DIVULGAÇÃO/SEEC-DF

Fiscalização flagra 
R$ 800 mil em 
produtos sem nota

Equipes de auditores fiscais 
da Secretaria de Economia 
(Seec-DF), lotadas na Subse-
cretaria da Receita, realizaram, 
neste fim de semana, mais uma 
operação intensiva de fiscali-
zação nas BRs que cortam o 
Distrito Federal, especialmente 
nas 020 e 040.

Os resultados da ação foram 
expressivos: na BR-020, por 
volta das 3h deste domingo (2), 
uma carreta bitrem transpor-
tando 40 mil unidades de óleo 
de soja, com peso aproximado 
de 35 toneladas, foi intercep-
tada sem documentação fiscal 
idônea.

A carga será submetida a 
procedimento fiscal de autu-
ação, com estimativa de base 
de cálculo (valor das mercado-
rias) de R$ 320 mil. O crédito 
tributário (impostos e multas 
devidos) é de aproximadamente 
R$ 130 mil.

No Gama, próximo à BR-
060, um caminhão carregado 
com cosméticos e produtos de 
perfumaria foi retido e apreendi-

do por estar sem documentação 
fiscal. Somente neste caso, a 
estimativa de base de cálculo 
é de R$ 126 mil. O crédito 
tributário, por sua vez, é de 
R$ 60 mil.

Em diversos pontos do DF 
e em transportadoras, também 
foram retidas ou apreendidas 
mercadorias variadas: confec-
ções, utilidades domésticas, 
bebidas, cosméticos, malas, 
bolsas, semijoias e outros itens.

Os auditores da Receita 
identificaram divergências entre 
as mercadorias transportadas e 
a documentação fiscal apresen-
tada, resultando em uma base 
de cálculo aproximada de R$ 
370 mil, com imposto devido 
superior a R$ 220 mil.

Com isso, a base de cálculo 
total da operação atingiu R$ 
800 mil, com crédito tributário 
acima de R$ 410 mil. Vale 
ressaltar, contudo, que os va-
lores das semijoias ainda estão 
em apuração, podendo elevar 
significativamente os números 
finais da operação.

> RECEITA DF

Se a gente não cuidar,                a dengue pode matar.

Guarde garrafas
com a boca virada
para baixo.

Mantenha latas
e sacos de lixo
bem fechados.

Preencha os pratinhos
dos vasos de plantas
com areia.

Não deixe acumular 
água dentro de pneus 
ou outros objetos.

O combate 
ao mosquito 
é pra já.

O combate 
ao mosquito 
é pra já.

Para dúvidas 
ou denúncias, 
ligue 162 ou fale 
pelo WhatsApp 
3410-9000
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> SENADO

“SOU AMIGO dos dois”, 
disse o presidente 
em encontro no 
Palácio do Planalto, 
nesta segunda-feira

O presidente Lula) reunido com o senador Davi Alcolumbre (d) e o deputado Hugo Motta (e) 

Alcolumbre: “Todos os partidos no Senado estão na Mesa Diretora”

Davi Alcolumbre defende a pacificação

presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva af irmou, nesta 
segunda-feira (3), que os 
novos presidentes das casas 

legislativas “não terão problema” 
na relação política com o Poder 
Executivo. Lula esteve reunido 
com o presidente da Câ mara 
dos Deputados, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), e com o pre-
sidente do Senado Federal e do 
Congresso Nacional, Davi Alco-
lumbre (União Brasil-AP), ambos 
eleitos no último sábado (1° ) para 
um mandato de dois anos.  

“Eu sou amigo dos dois, 
tenho conhecimento do compro-
misso democrático que os dois 
têm e eu quero dizer para eles 
que eles não terão problema na 
relação política com o Poder Exe-
cutivo”, disse Lula em declaração 
à imprensa após o encontro, no 
Palácio do Planalto.

O presidente afirmou que 
manterá o diálogo com as lide-
ranças e que não enviará projetos 
de interesse pessoal ou de par-
tidos políticos, apenas projetos 
“de interesse vital para o povo 
brasileiro”. “Jamais eu mandarei 
um projeto para a Câ mara dos 

Ao comentar sua eleição 
para a presidência do Sena-
do, Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP) comemorou os 7 3 
votos conquistados de um total 
de 81. “Uma das vitórias mais 
expressivas que o Senado já 
viu nos últimos anos e por que 
não dizer nas última décadas”.  

“Todos os partidos polí-
ticos no Senado estão hoje 
na Mesa Diretora. Isso não é 
exercer a democracia, o deba-
te, o entendimento? ”, disse. “O 
melhor caminho para o Brasil 
e para a defesa dos interesses 
do povo brasileiro é a pacifi-
cação, a conciliação, a união 
nacional em favor das causas 
que verdadeiramente precisam 
ser vistas pelo Parlamento.”

Em conversa com jornalis-
tas, $lcolumbre afirmou que 
a política é o único caminho 
para mudar a vida das pessoas. 
“Se tem uma coisa que conti-
nuarei defendendo, de maneira 
responsável, transparente e 
equilibrada, é a condição de 
um parlamentar poder viabi-
lizar recursos para levar para 
os seus municípios”.

“Se não for um deputado 
demandado por um prefeito ou 
um senador demandado por um 
governador sobre o pedido de 
uma estrada, de uma ponte, de 
uma escola, de uma rodovia ou 

de uma creche, se não for essa 
pessoa, a partir das emendas 
parlamentares, destinar [ verba]  
para esses estados e muni-
cípios, teríamos um abismo 
ainda maior de desigualdade.”

INDEPENDÊNCIA
Na coletiva, o novo pre-

sidente do Senado disse que 
vai trabalhar “lado a lado, 
apoiando a agenda do governo, 
apoiando a agenda do Brasil 
e pedindo a independência 
e a autoridade de senadores 
que pensam diferente, que 
são de partidos diferentes”. 
“Esse é meu espírito e minha 
disposição”.

“Esse é meu desejo e 
vou lutar incansavelmente, 
todos os dias, para buscar 
a pacificação do Poder le-
gislativo. Está demonstrado 
na votação� a pacificação do 
Poder Legislativo com os 
outros poderes, a harmonia e 
a independência assegurada 
na nossa Constituição.”

“ Q uero ser uma ponte. 
Infelizmente, e percebo isso, 
as pessoas estão destruindo 
as pontes. $ gente está fican-
do sem uma ponte de diálogo 
para sentar numa mesa com 
civilidade e ouvir a opinião 
contrária sem ter que agredir, 
sem ter que ofender, sem ter 
que atacar”, concluiu.

Deputados ou o Senado sem antes 
ouvir a liderança dos partidos 
políticos, que é os que vão brigar, 
lá dentro, para aprovar esses pro-
jetos. Jamais nós iremos mandar 
um projeto sem que haja anuência 
daqueles que trabalham para que 
as coisas deem certo no Brasil”, 
declarou.

Para o presidente, as questões 
partidárias e ideológicas, “que di-
vidiam [ os candidatos]  durante as 
eleições”, ficam secundarizadas. 
“Eu tenho certeza que a nossa 
convivência será um exemplo de 

fortalecimento da democracia 
brasileira”, disse.

PRIORIDADES
“A normalidade de um país 

é a convivência tranquila e pa-
cífica entre os poderes. O Poder 
Executivo, o Poder Legislativo 
e o Poder Judiciário, cada um 
sabendo a tarefa que tem”, con-
cluiu Lula.

Após a reunião, o ministro 
das Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha, disse que 
o governo deve apresentar aos 

parlamentares, na próxima se-
mana, os projetos prioritários 
do Executivo para os próximos 
dois anos.

Segundo ele, entre as prio-
r idades estão propostas de 
estímulo ao micro e pequeno 
empreendedor, a isenção de 
Imposto de Renda para quem 
recebe até R$ 5 mil, projetos da 
área da educação, como o novo 
plano nacional de educação, e 
de enfrentamento às mudanças 
climáticas, além de propostas de 
combate a crimes digitais.

O

Lula prevê boa convivência com 
novos presidentes do legislativo

Povo brasileiro não quer discórdia, diz Hugo Motta
Em seu primeiro discurso 

como presidente da Câ mara 
empossado, para um plenário 
lotado, o deputado federal 
Hugo Motta (Republicanos-
-PB) agradeceu a ampla vo-
tação, que chamou de um 
“consenso histórico” e pediu 
união nacional. “Podemos 
pensar diferente, mas somos 
todos iguais. Seja qual for a 
visão de mundo, o Brasil nos 
une e nunca pode nos separar. 
Somos o povo brasileiro e o 
Brasil é nosso único país”, 
disse.   

O novo presidente disse 
que seu compromisso será 
servir ao Brasil. “O povo 

brasileiro não quer discórdia, 
quer emprego. O povo brasi-
leiro não quer luta pelo poder, 
quer que os poderes lutem por 

ele. O povo brasileiro não quer 
a divisão da ideologia, mas a 
multiplicação no seu dia a dia. 
Não temos tempo para errar, 

> CÂMARA

Newton Cardoso (MDB) governou Minas Gerais entre 1987 e 1991

Carmem Lúcia determinou a suspenção até a conclusão de processos
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Turma tem maioria para 
manter prisões das Kiss

STF suspende cobrança 
de R$ 768 milhões de 
dívida de Alagoas

A Segunda Turma do Supremo 
Tribunal Federal (STF) formou maioria 
de votos nesta segunda-feira (3) para 
manter a decisão que restabeleceu 
a condenação dos quatro réus pelo 
caso da boate Kiss, de Santa Maria 
(RS) e determinou imediata prisão.

Os ministros do colegiado jul-
gam, no plenário virtual, recursos 
das defesas dos condenados contra 
a ordem do ministro Dias Toffoli. 
Os votos podem ser inseridos no 
sistema eletrônico da Corte até o fim 
da noite desta segunda. O incêndio 
na madrugada de 27 de janeiro de 
2013 na Boate Kiss, em Santa Maria, 
deixou 242 pessoas mortas e outras 
636 feridas.

A maioria jovens, que morreram 

por asfixia causada pela fumaça 
tóxica liberada após o fogo atingir a 
espuma que revestia o teto do palco, 
onde a banda Gurizada Fandangueira 
se apresentava.       

Em agosto de 2022, o Tribunal 
de Justiça (TJ) do RS anulou o jul-
gamento alegando irregularidades na 
escolha dos jurados, reunião entre o 
juiz presidente do júri e os jurados, 
ilegalidades nos quesitos elaborados 
e suposta mudança da acusação na 
réplica, o que não é permitido.

Em setembro do ano passado, 
Toffoli atendeu a recursos apresen-
tados pela Procuradoria-Geral da 
República e pelo Ministério Público do 
Rio do Sul. As defesas questionaram 
a decisão.       

 A ministra Cármen Lúcia, 
do STF, determinou que a 
União suspenda a cobrança 
de débito previdenciário do 
Estado de Alagoas, no valor 
de R$ 768 milhões, até a 
conclusão de dois procedi-
mentos fiscais que apuram 
eventuais irregularidades no 
recolhimento das contribui-
ções. A decisão, tomada na 
Ação Cível Originária (ACO) 
3675, também impede que 
o estado seja incluído nos 
cadastros de inadimplência 
em decorrência desse crédito 
tributário.

Os procedimentos foram 
instaurados para fiscalizar 
irregularidades supostamente 
cometidas pela Secretária de 
Estado da Saúde de Alagoas 
(Sesau) no recolhimento de 
contribuições previdenciárias 
ao Regime Geral de Previdên-
cia Social (RGPS), de janeiro 
de 2020 a setembro de 2022.

Na ação, o governo esta-

dual argumenta que a Sesau 
recolheu R$ 355 milhões 
referente a contribuições ao 
RGPS nesse período. Sus-
tenta, ainda, que a origem do 
débito seria um erro material, 
que ainda está sendo discutido 
na esfera administrativa, pois a 
Receita Federal teria utilizado 
como base de cálculo a totali-
dade da folha de pagamentos 
da secretaria, incluindo os 
servidores estatutários, que 
não estão vinculados ao RGPS.

Na decisão, a ministra 
observou que o STF tem 
entendimento pacificado de 
que a inclusão de estados e 
municípios nos cadastros de 
inadimplência, quando im-
possibilitar o recebimento de 
repasses de verbas, acordos 
de cooperação, convênios e 
operações de crédito entre os 
estados e outras entidades fe-
derais, só pode ocorrer depois 
de encerrado o processo legal 
referente ao débito.

> JUSTIÇA

chega de zero a zero. 
O povo brasileiro quer 

resultado, quer emprego, quer 
melhora de vida, educação 
melhor para os seus filhos, 
quer segurança, um futuro 
melhor, um Brasil melhor”, 
acrescentou.

Em um aceno a setores 
financeiros e empresariais, 
Hugo Motta defendeu medi-
das de responsabilidade fiscal 
e enfatizou que “nada é pior 
para os mais pobres do que 
a inflação, a falta de estabili-
dade na economia”. “Não há 
democracia com caos social, 
não há estabilidade social com 
caos econômico”, observou.

Em um aceno a setores financeiros e empresariais, Hugo Motta defendeu medidas 

Morre ex-governador de 
MG, Newton Cardoso

> OBITUÁRIO

O ex-governador de Minas Gerais 
Newton Cardoso, de 86 anos, morreu 
na madrugada deste domingo (2) 
em Belo Horizonte. Cardoso estava 
internado em um hospital da capital. 
A causa da morte não foi informada.

O falecimento do político foi 
comunicado por seu filho, o de-
putado federal Newton Cardoso 
Jr. (MDB-MG), em publicação nas 
redes sociais.

“Com profunda tristeza e uma 
imensa dor no coração, comunicado 
o falecimento do meu querido pai, 
Newton Cardoso, que nos deixou nes-
ta madrugada do dia 2 de fevereiro, 
aos 86 anos”, escreveu o deputado.

Nascido em Brumado, na Bahia, 
“Newtão”, como era conhecido, 

governou o estado entre 1987 e 
1991. Ele também foi prefeito de 
Contagem, na região metropolitana 
de Belo Horizonte, por três mandatos, 
além de deputado federal.

wO ex-governador foi um dos 
fundadores do MDB, em 1966, par-
tido ao qual foi filiado durante toda 
a carreira política.

Em nota, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva lamentou a morte de 
Newton Cardoso e divulgou nota: 
“Recebi com pesar a notícia da morte 
de Newton Cardoso, aos 86 anos. 
O advogado e empresário ajudou a 
fundar o MDB de Minas Gerais e foi 
um importante opositor da ditadura. 
Meus sentimentos aos familiares e 
amigos.”
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> CUSTO DE VIDA > CORREIOS

Gás de cozinha fica mais barato para 
consumidores após redução do ICMS

Desde o último sábado (1º ), 
cozinKar ficou  mais barato para a 
maioria dos brasileiros. Entrou em 
vigor a redução do ,mposto sobre a 
&irculação de 0ercadorias e 6ervi-
ços �,&06�, tributo arrecadado pe-
los estados, sobre o gás. &ada quilo 
de gás liquefeito de petryleo �*/3� 
pagará 5� �,�� a menos de ,&06.

$ exceção será para os consu-
midores baianos. 1a quinta�feira ��� 
de Maneiro�, a refinaria privatizada de 
0ataripe anunciou a elevação do gás 
de cozinKa em �,��, o que provocou 
um um aumento de até 5� 8 por 
botiMão, na %aKia, segundo informou 
o 6indicato 1acional das Empresas 
'istribuidoras de *ás /iquefeito de 
3etryleo �6indigás�.

&om base nos preços médios 
pesquisados pela $grncia 1acional 
do 3etryleo, *ás e %iocombusttveis 
�$13� de fevereiro a setembro do 
ano passado, o &onselKo 1acional 
de 3olttica )azendária �&onfaz�, 
yrgão que re~ne os secretários es-
taduais de )azenda, decidiu reduzir 

de 5� 1,�1 para 5� 1,�� por quilo o 
,&06 do gás de cozinKa. 6egundo 
o conselKo, a média de preços mais 
baixa em ���� Mustificou a redução 
do imposto.

Embora tenKa reduzido o ,&06 
para o gás de cozinKa, o &onfaz ele-
vou o tributo para a gasolina, o etanol, 
o diesel e o biodiesel. 3elo modelo em 
vigor desde o ano passado, o conselKo 
decide em outubro de cada ano, as 
alterações no ,&06 que entram em 
vigor em fevereiro do ano seguinte.

'esde ����, as altquotas do 
,&06 sobre os combusttveis são 
estabelecidas em valores fixos por 
litro, ou por quilo, no caso do gás de 
cozinKa. $ntes disso, as altquotas 
estaduais obedeciam a um percen-
tual do preço final definido por cada 
8nidade da )ederação.

1ão apenas o gás de cozinKa 
ficará mais barato. 7ambém neste 
sábado entra em vigor a redução de 
1� no preço do gás natural js distri-
buidoras, anunciada pela 3etrobras 
na quinta�feira.

Na contramão do mer-
cado internacional, o mer-
cado financeiro teve um dia 
de alívio nesta sexta-feira 
(31). O dólar caiu pela 10ª 
vez seguida e fechou no 
menor valor em mais de 
dois meses. A bolsa de 
valores recuou após a forte 
alta de quinta-feira (30), 
mas teve a primeira alta 
mensal desde agosto.

O dólar comercial en-
cerrou esta sexta vendido 
a R$ 5,837, com queda 
de R$ 0,015 (-0,25%). 
A cotação iniciou o dia 
em alta, chegando a R$ 
5,87 na primeira hora de 
negociação, mas passou 
a cair após a abertura do 
mercado norte-americano. 
Na mínima do dia, por volta 
das 11h, a moeda norte-
-americana atingiu R$ 5,81.

A divisa está no menor 
nível desde 26 de novembro 
do ano passado. Com queda 
de 1,37% na semana, o dó-
lar fechou janeiro com uma 
queda de 5,54%. Esse foi o 
maior recuo mensal desde 

junho de 2023, quando caiu 
5,60%.

O mercado de ações 
teve um dia de realização 
de lucros. O índice Ibo-
vespa, da B3, fechou aos 
126.135 pontos, com queda 
de 0,61%. O indicador foi 
influenciado por ações de 
mineradoras e de bancos, 
com investidores vendendo 
papéis para embolsarem 
os ganhos da quinta-feira. 
Apesar do recuo nesta 
sexta, a bolsa de valores 
subiu 3,1% na semana e 
4,95% em janeiro.

O dólar caiu apesar da 
confirmação pelo novo pre-
sidente norte-americano, 
Donald Trump, de que 
imporá tarifas de 25% 
aos produtos do México e 
do Canadá e de 10% aos 
produtos da China a partir 
deste sábado (1º ). Embora 
a moeda norte-americana 
tenha ensaiado uma subida 
durante a tarde, a cotação 
voltou a cair na hora final 
de negociação e terminou 
em baixa.

O resultado fiscal prévio 
que apontou saldo negati-
vo de R$ 2,2 bilhões nos 
Correios foi causado pela 
necessidade de recuperação 
da estatal que, segundo 
o presidente da empresa, 
Fabiano Silva dos Santos, 
encontrava-se na “bacia das 
almas” em meio a tentativas 
de privatização e precatórios.

Ao deixar nesta sexta-
-feira (31) o Palácio do Pla-
nalto, onde, acompanhado da 
ministra da Gestão e Inovação 
em Serviços Públicos (MGI), 
Esther Dweck, reuniu-se 
com o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, o presidente 
dos Correios disse que a 
empresa estava sucateada 
pelo governo anterior, mas 
que isso está sendo revertido 
para torná-la lucrativa ainda 
em 2025.

“Quando uma empresa 
é sucateada como ela foi, a 

gente tem trabalho grande 
para recuperá-la. Estamos 
trabalhando para tornar a 
empresa lucrativa ainda 
este ano, em 2025”, disse 
Fabiano.

Ele explicou que o resul-
tado fiscal prévio apresentado 
pelo MGI não é o definitivo, 
e que os números finais, a 
serem divulgados em março, 
serão melhores, uma vez 
que vão considerar algumas 
mudanças adotadas pela 
atual gestão.

“Essa prévia se refere a 
um contexto específico que 
foi a regulamentação ao 
compliance dado às compras 
internacionais. Isso teve um 
impacto significativo na nossa 
empresa. Além disso, tive-
mos também os precatórios 
que são frutos de gestões 
anteriores, e que hoje estão 
contabilizados no nosso 
resultado”, acrescentou.

Semana que passou teve forte queda da moeda americana
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Dólar cai pela 
décima vez seguida 
e fecha em R$ 5,83

Empresa culpa 
gestão anterior por 
déficit em 2024

partir desta segunda�fei-
ra ���, os boletos poderão 
ser pagos não apenas por 
cydigo de barras, mas 

por meio de outros instru-
mentos, como o 3ix. Entra 
em vigor resolução aprovada 
pelo %anco &entral �%&� em 
dezembro que moderniza o 
tradicional boleto bancário.

$gora, os boletos poderão 
conter um cydigo 45 espe-
ctfico para o pagamento via 
3ix. %asta o usuário apontar o 
celular e concluir a transação. 
$ grande vantagem é que a 
operação por 3ix é compen-
sada instantaneamente, sem 
necessidade de esperar vários 
dias, como ocorre com parte 
dos boletos bancários atuais.

2utra novidade aprovada 
pela resolução de dezembro 
ainda depende de instrução 
normativa do %& para entrar 
em vigor. O boleto de cobran-
ça dinâmico �ou boleto dinâ-
mico� permite a transferrncia 
de titularidade de papéis 
quando a dtvida é comercia-
lizada e troca de mãos.

A
Com o QR CODE, basta o usuário apontar o celular e concluir a transação, que tem compensação logo após o pagamento
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COBRANÇA terá um 
código QR CODE 
específico para o 
pagamento via sistema 
e a compensação 
será imediata

ECONOMIA

Boletos podem ser pagos por 
Pix a partir desta segunda

Único estado com aumento do GLP é a Bahia, com acréscimo de R$ 8 por botijão
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> CÂMBIO

$tualizado a cada trrs me-
ses pela 3etrobras, os preços do 
gás natural, usado por grandes 
consumidores, como ind~stria, 
obedecem js oscilações do barril 
do petryleo tipo %rent e do dylar. 
3ara o trimestre que inicia em fe-
vereiro, o dylar subiu �,��, mas a 
referrncia do petryleo �%rent� caiu 
��, Mustificando a redução de 1�.

'esde dezembro de ����, 
segundo a 3etrobras, o preço 
médio do gás natural vendido js 
distribuidoras acumula redução 
de ���. $ conta inclui tanto a 
recente redução de 1� como os 
prrmios por performance e de 
incentivo j demanda, aprovados 
em maio e em outubro de ����, 
respectivamente.

> BOLETIM FOCUS

Mercado sobe a estimativa de inflação
$ previsão do mercado finan-

ceiro para o Ëndice 1acional de 
3reços ao &onsumidor $mplo 
�,3&$�, considerado a inflação 
oficial do pats, passou de �,�� para 
�,�1� este ano. $ estimativa está 
no %oletim )ocus publicado nesta 
desta segunda�feira ���. $ pesquisa é 
divulgada semanalmente pelo %an-
co &entral �%&�, com a expectativa 
de instituições financeiras para os 
principais indicadores econ{micos. 
+á quatro semanas a proMeção era 
de que a inflação fecKasse o ano de 
���� em �,���.

3ara ����, a proMeção da inflação 
também subiu de �,��� para �,�8�. 
3ara ���� e ���8, as previsões são 
de �,�� e �,���, respectivamente. $ 
estimativa para este ano está acima 

do teto da meta de inflação que deve 
ser perseguida pelo %anco &entral, 
definida pelo &onselKo 0onetário 
1acional �&01�, de ��, com in-
tervalo de tolerância de 1,� ponto 
percentual para cima ou para baixo. 
2u seMa, o limite inferior é 1,�� e o 
superior �,��.

Em relação ao 3roduto ,nterno 
%ruto �3,%, a soma dos bens e ser-
viços produzidos no pats�, a proMeção 
do mercado financeiro é de �,��� 
para este ano, a mesma aposta divul-
gada na semana passada. +á quatro 
semanas, a previsão era de que o 
crescimento da economia fecKasse 
o ano em �,���.

3ara ����, o boletim )ocus 
mostra uma proMeção de crescimento 
do 3,% na faixa de 1,���. -á para 

���� e ���8, a proMeção de expansão 
da economia é de 1,��� e de ��, 
respectivamente.

J U RU S
Em relação j taxa básica de 

Muros, a 6elic, o )ocus manteve a 
proMeção da semana passada, de 
1�� para este ano, proMeção que se 
mantém Ká quatro semanas.

3ara ����, a proMeção do mer-
cado financeiro é que a 6elic fique 
em 1�,��. 3ara ����, a proMeção é 
de uma taxa de Muros de 1�,�8� e 
de 1��, em ���8. 3ara alcançar a 
meta de inflação, o %anco &entral 
usa como principal instrumento a 
6elic, elevada para 1�,��� ao ano 
pelo &omitr de 3olttica 0onetária 
�&opom�, na semana passada.

Essa foi a quarta alta seguida 

da 6elic, que está no maior ntvel 
desde setembro de ����, quando 
também estava em 1�,��� ao ano. 
2 colegiado aumentou a 6elic em 1 
ponto percentual, com a Mustificativa 
de incertezas em torno da inflação e 
da economia global, da alta recente 
do dylar e dos gastos p~blicos.

$ medida foi criticada pelo 
ministro do 7rabalKo e Emprego, 
/uiz 0arinKo, durante coletiva para 
apresentar o resultado da geração de 
empregos no %rasil, que fecKou o 
ano de ���� com saldo positivo de 
1.���.��� empregos formais.

2s Muros mais altos encarecem o 
crédito e desestimulam a produção 
e o consumo. $lém disso, taxas 
maiores dificultam o crescimento 
econ{mico.

6egundo o %&, a ferramenta 
trará mais segurança nos paga-
mentos de dtvidas em cobrança 
representadas por certos tipos 
de tttulos, como a duplicata 
escritural prevista na /ei n� 
1�.���, de �� de dezembro de 
��18. $ instrução normativa 
definirá os tipos de ativos 
financeiros que podem ser 
vinculados ao boleto dinâmico.

&omo esses tttulos podem 
ser negociados, o %& considera 
fundamental garantir a segu-
rança, tanto para o pagador 
quanto para o credor, de que os 
pagamentos serão destinados 

ao legitimo detentor de direitos. 
3ara assegurar a destinação 
correta dos pagamentos au-
tomáticos, o boleto dinâmico 
será vinculado ao tttulo, emi-
tido digitalmente em sistemas 
autorizados.

'e acordo com o %anco 
&entral, a criação do boleto 
dinâmico representa enorme 
avanço para modernizar o 
sistema financeiro e dar mais 
segurança na negociação de 
importantes tipos de tttulos 
essenciais ao fomento de em-
presas, especialmente as de 
pequeno e médio porte.

“Em relação js duplicatas 
escriturais, a segurança se es-
tende tanto ao sacado, devedor 
da dtvida, que, se utilizando 
do mesmo boleto que lKe foi 
apresentado por meio ftsico ou 
eletr{nico, conseguirá cumprir 
de forma automática a sua 
obrigação de realizar o paga-
mento ao legttimo credor da 
duplicata, quanto ao financia-
dor que adquiriu o tttulo, que 
não precisará realizar trocas 
de instrumentos de pagamento 
para garantir o recebimento 
dos recursos adquiridos”, ex-
plicou o yrgão em nota.

> CONTA DE LUZ

Consumidor continua 
sem cobrança extra

Consumidor continuará 
sem cobrança extra na 
conta de luz em fevereiro

A Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel ) 
decidiu manter em fevereiro 
a bandeira verde, a menos 
onerosa, para a cobrança 
pelo fornecimento de ener-
gia elétrica pelo Sistema 
Interligado Nacional (SIN). 
Será a terceira vez con-
secutiva em que a tarifa 
mensal não sofrerá nenhum 
acréscimo.

A cor da bandeira de-
cidida mês a mês reflete 
a variação dos custos de 

geração de energia aferida 
pelo Operador Nacional do 
Sistema Elétrico (ONS), que 
define a melhor estratégia 
de geração de energia para 
atendimento da demanda.

Nos meses chuvosos 
no Brasil, como novembro, 
dezembro e janeiro, os 
reservatórios das usinas hi-
drelétricas alcançam maior 
volume, o que dispensa 
geração de energia pelas 
termoelétricas, mais caras 
– além de poluentes por 
causa do uso de combus-
tível fóssil.
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om mais de mil pacientes 
operados nos últimos 16  
anos, o setor de cirurgias 
bar iát r icas do Hospital 

Regional da Asa Norte (Hran) 
ganhou nova estrutura física e 
administrativa. O intuito é am-
pliar o número de cirurgias e a 
capacidade de acompanhar os pa-
cientes, tanto antes quanto depois 
dos procedimentos. O hospital é o 
único da Secretaria de Saúde do 
Distrito Federal (SES-DF) habili-
tado pelo Ministério da Saúde na 
especialidade.

Nesta sexta-feira (31), foi 
publicada no 'iário 2ficial do 
Distrito Federal (DODF), a cria-
ção da Unidade de Cirurgia 
Bariátrica. A mudança permite 
evoluir a gestão, possibilitando 
destinar diretamente recursos e 
lotação própria de servidores, 
dentre outros pontos. “Q uando 
se cria uma unidade, há impacto 
nos processos de credenciamen-
to e de investimento”, explica o 
diretor do Hran, Paulo Henrique 
Cordeiro.

Ao mesmo tempo, avançam 
no Hran as melhorias de infra-
estrutura do setor. Por meio do 
contrato de manutenção predial, 
houve adequações em uma área 

C
Cirurgias bariátricas são realizadas no Hran por meio de técnica de vídeo, reduzindo o tempo de recuperação dos pacientes

FOTO: JHONATAN CANTARELLE/AGÊNCIA SAÚ DE-DF

HOSPITAL já fez mais de 
mil procedimentos nos 
últimos 16 anos e 
recebeu investimentos 
em estrutura e equipe

SAÚDE

Hran terá unidade especial para 
ampliar cirurgias bariátricas

> EDITAL

PROFESSORES TERÃO FORMAÇÃO EM 
EDUCAÇÃO BILÍNGUE DE SURDOS

> RENAFOR 

O Ministério da Edu-
cação (MEC) lançou, nes-
ta sexta-feira (31), dois 
guias que tratam do uso 
consciente de celulares 
na escola: um voltado às 
escolas de todo o país, 
e o outro, às redes de 
educação.  

As publicações incenti-
vam as conversas com as 
equipes dos profissionais 
de educação e a defini-
ção de estratégias para 
colocar o celular e tablets 
como parte do processo de 
aprendizagem. Além disso, 
os documentos dão orien-
tações práticas sobre os 
desafios, as oportunidades 
e as estratégias para o uso 
consciente dos celulares 
no ambiente escolar. De 
acordo com o Ministério 
da Educação, o foco é o 
uso pedagógico.

As publicações do MEC 
chegam após a sanção da 
Lei nº 15.100/2025 em 
janeiro deste ano. A nova 
legislação regulamenta o 
uso de aparelhos eletrô-

nicos portáteis pessoais 
– celulares smartphones 
e tablets – durante aulas, 
recreios e intervalos em to-
das as etapas da educação 
básica. A proibição não se 
aplica ao uso pedagógico 
dos dispositivos.

O ministro da Educa-
ção, Camilo Santana, alerta 
para os danos causados 
pelo uso excessivo desses 
equipamentos eletrônicos à 
aprendizagem e à qualida-
de de vida dos estudantes. 
Camilo incentiva o uso 
consciente da tecnologia 
para fins pedagógicos. 
“Não queremos proibir o 
uso, mas sim proteger nos-
sas crianças, contribuindo 
para que a escola seja um 
ambiente de aprendizagem 
e interação”, explicou o 
ministro em webinário 
(videoconferência) transmi-
tido pelo canal do MEC no 
Youtube, nesta sexta-feira.

Os novos materiais fo-
ram publicados na platafor-
ma MEC RED de recursos 
educacionais digitais. 

Edição 2025 do pro-
grama Rede Nacional de 
Formação Continuada de 
Professores será divulgada 
em webinário na segunda-
-feira (3), pelo canal do 
MEC no YouTube. Respeito 
às diferenças linguísticas é 
destaque educação bilíngue 
de surdos está no foco 
da formação continua-
da de professores. Nesta 
segunda-feira (3), o MEC 
- por meio da Secretaria 
de Educação Continuada, 
Alfabetização de Jovens 
e Adultos, Diversidade e 
Inclusão (Secadi) - realizará 
um webinário para divulgar 
a edição de 2025 do pro-
grama Rede Nacional de 
Formação Continuada de 
Professores (Renafor). O 
evento ocorrerá a partir das 
10h (horário de Brasília) no 
canal do MEC no YouTube. 
O programa é destinado à 
formação de professores 
e outros profissionais em 
educação bilíngue de surdos 
em todo o território nacional. 

No evento, haverá des-
taque para a importância 
do fomento à formação de 
qualidade, buscando incen-
tivar práticas educacionais 
heterogêneas e bilíngues 
que respeitem as diferenças 
linguísticas, identitárias e 
culturais dos educandos 
surdos. Assim, será possível 

contribuir para a melhoria 
do processo de ensino-
-aprendizagem no contexto 
bilíngue e promover opor-
tunidades ao público-alvo 
da educação bilíngue de 
surdos. O programa é de-
senvolvido em regime de 
colaboração entre a Secadi 
e as instituições federais de 
ensino superior (Ifes). 

Em 2024, a Renafor re-
cebeu o investimento de R$ 
4,8 milhões, sendo R$ 2,4 
milhões descentralizados e 
destinados a 19 Ifes para 
a oferta de 5.725 vagas 
voltadas à formação de pro-
fessores e profissionais que 
atuam com o público-alvo 
da educação bilíngue de 
surdos. O saldo restante foi 
destinado para o pagamen-
to de bolsas referentes aos 
cursos firmados em 2024. 

Em 2025, o objeti-
vo é ampliar a oferta do 
programa, garantindo a 
continuidade e o crescimen-
to progressivo. De 2023 
para 2024, houve 64% de 
ampliação no orçamento 
destinado à Renafor/Edu-
cação Bilíngue de Surdos, 
ação que possibilitou o 
aumento do número de 
parcerias entre a Secadi/
MEC e as Ifes: em 2023, 
dez cursos foram ofertados, 
enquanto em 2024 esse 
número subiu para 19. 

Publicações estão na plataforma MEC RED digital

FOTO: DIVULGAÇÃO/EBC

MEC lança guias 
sobre celulares em 
ambiente escolar

EDUCAÇÃO

Novos servidores reforçam
atendimento urbano e rural 

FOTO: JHONATAN CANTARELLE/AGÊNCIA SAÚDE

Isaias Ramos comemorou a seleção: “Estudei muito para estar aqui” 

Convocados pela Secre-
tar ia de Saúde (SES-DF), 
36  agentes comunitários de 
saúde (ACSs) já atuam para 
reforçar o atendimento em 
Planaltina, Arapoanga, Fercal, 
Sobradinho e Sobradinho II, 
áreas designadas como Região 
Norte de Saúde. A recepção 
oficial dos novos servidores 
foi realizada nesta terça (28), 
no Teatro de Sobradinho. 
Na ocasião, gestores da pas-
ta apresentaram os desafios 
diante desses profissionais e 
as características da região, 
onde há áreas urbanas e rurais.

Os novos servidores vão 
reforçar o grupo de 226  agen-
tes já lotados nas 39 unidades 
básicas de saúde (UBSs) da 
região.

“A chegada deles vem para 
fortalecer a nossa força de tra-
balho na Estratégia de Saúde 
da Família”, explica a superin-
tendente da Região Norte de 
Saúde, Débora Gonçalves. “O 

> AGENTES DE SAÚDE

agente comunitário de saúde é 
um elo entre os serviços e as 
famílias, muitas em situação 
de vulnerabilidade social”.

ATRIBUIÇÕES
Os ACSs são responsáveis 

pela busca ativa de usuários 
do Sistema Ú nico de Saúde 

(SUS), agendando consultas e 
solicitando exames a pacientes 
em situação de vulnerabilidade 
ou com dificuldades de loco-
moção. Também auxiliam nos 
registros de dados de nascimen-
tos, óbitos, doenças e outros 
agravos à saúde da população;   
para tanto, podem participar de 

capacitações espectficas para 
fazer curativos e aferir pressão, 
temperatura e glicemia, dentre 
outras atividades.

A SES-DF conta atualmen-
te com 1.393 agentes comunitá-
rios de saúde na ativa. Os novos 
servidores fazem parte de um 
grupo de 400 novos ACSs 
nomeados em 29 de novembro 
do ano passado. 3rofissionais 
também foram encaminhados 
para as outras seis regiões de 
Saúde do Distrito Federal. 

“Eu estudei muito para es-
tar aqui hoje”, relatou o agente 
Isaias Ramos. “A saúde é a 
minha paixão.”  Sua colega, a 
agente Aline Souza, reforçou: 
“Trabalhar na Secretaria de 
6a~de é um desafio, mas ao 
mesmo tempo é gratificante, 
ainda mais para o agente co-
munitário de saúde, que está 
tão próximo da população. A 
minha expectativa é contri-
buir para melhorar a oferta do 
serviço”.

específica para receber os pa-
cientes. São seis consultórios 
a serem utilizados pela equipe 
multiprofissional, formada KoMe 
por nove cirurgiões, três nutri-
cionistas e dois psicólogos. Foram 
investidos cerca de R$ 26 5 mil, 
entre alterações da infraestrutura, 
armários e ares-

Mensalmente, são mais de 
7 00 atendimentos, tanto a quem 
está se preparando para a cirur-
gia quanto a quem já passou pelo 
procedimento. Até pessoas que se 
operaram há muitos anos preci-
sam retornar ao menos a cada seis 
meses. Outros setores do Hran 
também são envolvidos na assis-
tência, conforme a necessidade.

“Após a cirurgia, o paciente 

não recebe alta, pois tem esse 
acompanhamento. Temos pacien-
tes que foram operados em 2008 
e, quando procuram auxílio, são 
prontamente atendidos. A ideia 
é ampliar a equipe para essa as-
sistência ambulatorial”, explica a 
médica Ana Carolina Fernandes, 
responsável técnica pelo serviço 
no Hran. A reforma do centro 
cir~rgico do +ran, finalizada em 
2023, ajuda a aumentar o número 
de usuários atendidos.

ALÉM DA ESTÉTICA
A cirurgia bariátrica consiste 

na redução do tamanho do estô-
mago, indicada para tratar casos 
de obesidade grave. No Hran, o 
procedimento é feito por meio da 

técnica de videolaparoscopia, isto 
é, pequenas incisões no abdome, 
o que possibilita reduzir o tempo 
de cirurgia e de internação.

Fernandes destaca o fato de a 
cirurgia bariátrica ter resultados 
que perpassam a estética. “Com o 
procedimento, o paciente começa 
a perder peso e passa por uma 
mudança metabólica. Muitos 
conseguem melKorar e até ficar 
sem medicação. Isso diminui 
o número de atendimentos em 
emergência e de pacientes com 
infarto ou com diabetes. Então, 
tanto para a sociedade quanto 
para o sistema público de saúde, 
é uma cirurgia que, em curto, 
médio e longo prazo, traz benefí-
cios”, argumenta.

2X5

CNPJ: 08.235.662/0001-52 NIRE: 53 4 0000865 
A diretora Presidente - CENTCOOP/DF, Sr.ª Aline Sousa da Silva, no uso das atribui-
ções que lhe confere o artigo 38, §2, da Lei 5764/71, convoca suas Associadas, para 
reunirem-se no dia 14 de fevereiro de 2025 no Pátio Ferroviário de Brasília, situada 
entre a EPIA, EPCL, EPAC E SAAN, da Região de Brasília (Centro de Comercializa-
ção da Central) CEP: 70610-635, às 9:30 horas, em 1ª convocação, com a presença 
de 2/3 das associadas; em 2ª convocação, às 10:30h, com a presença de ½+1 de 
associadas; e, em 3ª e última convocação, às 11:30h, com a presença de, no mínimo, 
03 associadas para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA Em Assembleia 
Geral Extraordinária – I) Alteração Estatutária e II) Assuntos Gerais. Brasília/DF, 31 de 
janeiro de 2025.  Aline Sousa da Silva – Presidente da Centcoop.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
PARA ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DA CENTRAL DAS COOPERATIVAS 

DE TRABALHO DE MATERIAIS RECICLAVEIS DO DISTRITO FEDERAL - CENTCOOP/DF
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O Festival Micarê já tem 
data marcada para agitar a 
capital federal em sua 5ª 
edição. O evento acontece 
nos dias 02 e 03 de maio, 
no Estacionamento da Arena 
BRB, prometendo reunir 
milhares de foliões em uma 
celebração inesquecível ao 
som dos maiores nomes da 
axé music. Com uma mega-
estrutura, abadás exclusivos 
e a energia dos trios elétri-
cos, o festival promete trazer 
o clima vibrante do Carnaval 
de Salvador para o coração 
do Cerrado.

Entre as atrações confi r-
madas estão Bell Marques, 
Durval Lelys, Timbalada, 
Banda Eva, Rafa e Pipo, Xan-
ddy Harmonia e Tomate que 
se revezarão no comando dos 
trios ao longo das duas noites 
de festa. Além da música, o 
evento contará com espaços 
diferenciados para o público, 
como o Passaporte Trio e o 

Passaporte Camarote, ga-
rantindo experiências únicas 
para quem quiser curtir o 
Micarê de diferentes formas.

“A gente sempre fala que 
Brasília tem um público fi el 
ao axé, e o Festival Micarê 
é a prova de que esse estilo 
musical é muito mais do 
que Carnaval: é um estilo de 
vida. É emocionante ver essa 
energia contagiante durante 
dois dias de festa e poder 
proporcionar momentos que 
fi cam na memória de tanta 
gente”, comenta Rodrigo 
Verri, um dos organizadores 
do evento, realizado pelas 
produtoras Verri & Verri, U 
Piano Entretenimento, Me-
dley Produções, GT10 Pro-
duções e Backstage Brasil.

A venda dos ingressos 
começou no último domingo, 
dia 2 de fevereiro, pela Bilhe-
teria Digital. A classifi cação 
indicativa do evento é de 
18 anos. 

> MICARÊ 2025

Bell Marques, Durval 
Lelys, Timbalada e 
muito mais na capital

Festival será dias 2 e 3 de maio, no estacionamento na Arena BRB

FOTO: DIVULGAÇÃO/MAURICIO OLIVEIRA

Sua paciência será testada 
nas primeiras horas da 
segundona e convém respirar 
fundo para não se desen-

tender com ninguém. O trabalho também 
pode exigir jogo de cintura no período da 
manhã, mas depois as coisas devem fluir 
bem. No amor, Mercúrio e Júpiter prometem 
excelentes energias. COR: CEREJA     

ÁRIES 21/03 A 20/04

Segundou com alertas das estrelas 
e a recomendação é pegar mais 
leve logo cedo. A Lua segue Marte, 
revelando que o clima vai ficar 

nervosinho nas primeiras horas do dia. Mesmo 
assim, foque no que deve ser feito e não perca 
tempo com assuntos improdutivos. Já à noite, não 
vai faltar estabilidade com o mozão. COR: CREME     

TOURO 21/04 A 20/05

A segundona chega com insta-
bilidades e convém você ir mais 
devagar para não atropelar seus 
planos nas primeiras horas da 

manhã. Controle a vontade de gastar e procure 
administrar as suas finanças com mais juízo. Ago-
ra, a melhor parte deve acontecer à noite, quando 
novidades deliciosas no romance. COR: ROSA     

GÊMEOS 21/05 A 21/06

Bom manter a rotina e focar 
no que já estava planejado. 
Ainda bem que o clima me-
lhora bastante durante o dia 

e há sinal de ótimas novidades em assuntos 
que dizem respeito a mudanças no trabalho. 
À noite, o astral se firma de vez e muitas 
alegrias estão previstas na paixão. COR: PRETO    

LEÃO 22/07 A 22/08

Hoje os astros se estressam no 
céu logo cedo e pode sobrar 
para o seu signo, que tende 
a ficar bem mais esquentadi-

nho. Assuntos que envolvam dinheiro também 
vão exigir mais prudência e ordem. Agora, as 
melhores vibes vão chegar à noite e os astros 
apontam sucesso no amor. COR: AZUL-CLARO      

VIRGEM 21/08 A 22/09

Marte segue em seu signo, mas 
com a Lua, deixa seu jeito mais 
reativo e alerta que picuinhas 

podem dar as caras. Para não ter maiores 
aborrecimentos, a dica é ir com calma na 
alma e medir as palavras com quem convive 
e trabalha. No lado amoroso, as vibes mais 
positivas vão ficar ativas. COR: LARANJA     

CÂNCER 21/06 A 20/07

A semana começa com vibes 
treteiras, pegue mais leve nas 
primeiras horas, evitando 
se estressar no trabalho. 

Mercúrio, que brilha em seu paraíso e sorri 
para Júpiter, vai realçar seus encantos e 
promete um período perfeito no amor. 
COR: GOIABA     

LIBRA 23/09 A 22/10

A Lua prossegue em seu para-
íso, mas troca vibes treteiras 
com Marte e recomenda 

a controlar seus impulsos. O recado 
vale principalmente para os interesses 
financeiros e amorosos, portanto, segure 
a onda. A boa notícia é que pode esperar 
ótimas vibes no amor. COR: AZUL      

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Há tendência a se irritar 
com facilidade e até a 
saúde pode ser afetada. Por 

isso, hoje é melhor manter a rotina e 
cuidar dos assuntos que já estão em 
andamento. Ao anoitecer, Mercúrio e 
Júpiter mandam um baita incentivo 
para suas relações pessoais e amor. 
COR: PINK      

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Se depender dos astros, a 
semana começa nervosinha e 
a dica é se valer da prudência 
para não se meter em rolos e 

ciladas. Os contatos em geral podem ficar 
à mercê de instabilidades e convém fazer 
a sua parte para não entrar em disputas 
com quem convive e trabalha. COR: CINZA      

CAPRICÓRNIO 22/12 A 21/01

As estrelas avisam que as tretas 
vão rondar seus contatos. Me-
lhore o diálogo com os outros, 
seja mais paciente e dose bem 

a sinceridade. Os assuntos do coração 
começam o dia com desafios, ainda bem 
que o clima vai ficar mais positivo a partir 
da tarde. COR: AMARELO     

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

A Lua se estranha com Marte 
logo no início do dia e revela 
que o astral vai ficar nervoso 

nas finanças e nas paqueras. Em compen-
sação, os interesses de trabalho devem 
caminhar bem ao longo do dia. O astral 
fica lindo e poderoso nos assuntos do 
coração. COR: AZUL

PEIXES 20/02 A 20/03

HORÓSCOPO

SERVIÇO

SERVIÇO

PROJETO ARTE PELA VIDA

LOCAL: QNO 11 Conjunto O, Lote 40, Ceilândia Norte, DF
DATA: Aulas até 17 de março de 2025  
MODALIDADE: Ballet Clássico e Jazz
INSCRIÇÕES E INFORMAÇÕES:  institutoisacso@gmail.com ou 
através do Instagram ofi cial @instituto_isacso

FESTIVAL MICARÊ 2025 
LOCAL: Estacionamento da Arena BRB 
DATA: 2 e 3 de maio 
INGRESSOS: à venda pela Bilheteria Digital
CLASSIFICAÇÃO INDICATIVA: 18 anos

FOTO: DIVULGAÇÃO

Aulas de jazz e balé clássico vão até o dia 17 de março integrando trabalhos educativos e artísticos, promovendo inclusão na QNO 11 de Ceilândia

Dança transforma vida de meninas 
na Ceilândia com bolsas gratuitas

om foco no desenvolvi-
mento social e emocional 
de meninas e adolescentes 
de 9 a 15 anos em situação 

de vulnerabilidade, o Instituto 
Social de Arte e Cultura do Setor 
O (ISACSO) anuncia o início 
das aulas do projeto Arte Pela 
Vida. Realizada com o apoio da 
Secretaria da Mulher do Distrito 
Federal, a iniciativa vai até 17  de 
março de 2025, em Ceilâ ndia 
Norte, e oferecerá 6 0 bolsas 
gratuitas para aulas de dança 
nas modalidades Ballet Clássico 
e Jazz.

O projeto tem como objetivo 
resgatar a autoestima, autocon-
fi ança e o senso de pertencimento 
das participantes, utilizando a 
arte como ferramenta de trans-
formação social. Além de pro-
mover o aprendizado técnico da 
dança, o Arte Pela Vida busca 
desenvolver habilidades socio-
emocionais, como disciplina, 
cooperação e respeito à diversi-
dade, em um ambiente seguro e 
acolhedor.

Para Márcio Nunes, presi-
dente do ISACSO, o impacto 
dessa iniciativa vai além do 
ensino artístico. “A dança é uma 
forma de acolhimento e ressigni-
fi cação. 2 $rte 3ela 9ida é um 
projeto que acredita no potencial 

C

PROJETO oferece aulas 
de Ballet Clássico e 
Jazz, promovendo 
inclusão e fortalecimento
 socioemocional

CULTURA

transformador da arte para criar 
novas perspectivas de vida para 
essas meninas,” destaca.

As aulas serão realizadas 

em dois turnos, matutino e 
vespertino, na sede do Instituto 
Candango de Arte, localizada 
na Q NO 11 Conjunto O, Lote 

40, em Ceil â ndia Norte. A 
presença e o bom desempenho 
escolar das alunas serão incen-
tivados como critérios para per-
manência no projeto, reforçando 
o compromisso com a educação 
e a formação integral.

O projeto integra também 
elementos educativos e artísticos 
que vão além do aprendizado 
técnico, promovendo o conhe-
cimento da história e aprecia-
ção da dança como arte. Essa 

abordagem amplia o repertório 
cultural das participantes e ofe-
rece novas oportunidades no 
campo artístico.

Com a missão de contribuir 
para uma sociedade mais inclusi-
va e equitativa, o Arte Pela Vida 
reforça o acesso à cultura e ao 
lazer como direitos fundamen-
tais, ajudando a transformar não 
apenas as vidas das participantes, 
mas também o futuro da comuni-
dade em que está inserido. 
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Atitude da
pessoa 
desele-
gante

Amuleto
contra

vampiros
(Folcl.)

"Para", na
linguagem
internauta

Fresco, 
em inglês

A vitamina
chamada
calciferol

(?) John-
son, ator
carioca

Direção
da agulha 
da bússola

(abrev.)
Ao pé 
da (?): 
literal-
mente

Imposto
de arre-
cadação

municipal
(sigla) 

Aldeia de
índios
(bras.)

O Estado
mais novo
do Brasil
(sigla)

Encanta-
mento;
êxtase

Início;
começo

(fig.)

Que pode
conciliar-
se com
outro

Antigo
anestési-
co de uso
hospitalar

Victoria
Abril, 

atriz ma-
drilenha

Promove 
o Enem e 
o Enade
(sigla)

(?) Geller, 
mágico
Abismo
(bras.)

Notícia;
informe

"Internet",
em IP

Pão de
(?): bolo
Debaixo

de 

Jogo composto
de 108 cartas

O parente como o
cunhado e a sogra

Proibição
cultural

Maior rio
da África

Sabão,
em inglês
Fora, em

inglês

É digitado
na urna
3ª nota
musical

Filtro do
sangue
504, em
romanos

Moeda do
Paraguai
Letra do 

Robin (HQ)

Acusado
no júri
Marcha 
do carro

Lixeiro
(bras.)

Fechadas

(?)-Matre: auxilia
gestantes carentes

Status jurídico 
do bicheiro

Governo
autoritário
Para, em

inglês

Efeito óptico 
comum em desertos
Objeto de pesquisas

do Ibope

Correto
(abrev.)

Sufixo de
"tradutor"
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Flamengo vence Botafogo 
e é tri da Supercopa Rei

tarde em Belém foi marca-
da por muita chuva e por 
um amasso do Flamengo 
em cima do Botafogo. O 

time de Filipe Luís foi soberano 
e transformou a pressão inicial 
em resultado rápido. Nem mes-
mo o dilúvio na capital paraense 
diminuiu o ritmo da equipe, que 
venceu por 3 a 1 e conquistou a 
Supercopa Rei. O título deixa um 
recado claro: o Flamengo vem 
forte em 2025.

Antes da tarde de domingo, 
o time titular havia disputado 
apenas a partida contra o Volta 
Redonda pelo Carioca. Mas não 
era isso que parecia. Q uem assis-
tiu o Flamengo jogar se impres-
sionava desde os minutos iniciais 
no Mangueirão. Time compacto, 
incisivo, imponente e dominante.                      

O Flamengo competiu, amas-
sou e foi superior em seu primeiro 
grande teste no ano. E justamente 
contra o time que encerrou a 
última temporada ostentando o 
melhor futebol da América do 
Sul. Ainda é cedo para prever 
qualquer coisa, mas dá para 
trabalhar com fatos: é nítida a 
evolução do time sob o comando 
de um técnico promissor que 
chegou ao seu segundo título em 
18 Mogos ofi ciais.

A

RUBRO-NEGRO dominou do 
começo ao fi m, superou 
paralisação por causa da 
chuva e chega forte 
para a temporada 2025

FOTO: PROJETO SEM BARREIRAS/DIVULGAÇÃO

Bruno Henrique brilhou, acumulou 14 títulos com o Fla e fez dois gols na vitória de 3x1 sobre o Botafogo

ESPORTES

FOTO: DIVULGAÇÃO/BRB

FOTO: DIVULGAÇÃO/BRB

Corrida ocorreu debaixo de forte chuva na tarde de sábado

Dez atletas brasilenses vão integrar a Seleção Brasileira

A 52ª edição da Corrida 
de Reis superou as expecta-
tivas e reuniu quase 20 mil 
atletas num percurso de 10 
km entre o  Palácio do Buriti, 
debaixo de uma chuva fi na e 
chegada na Arena BRB Nilson 
Nelson.  

O primeiro colocado da 
categoria masculina foi o 
kenian , Wilson Mutua. Entre 
as mulheres, sua conterrânea  
Viola Jelagat Kosgei. Entre os 
homens, Wendell Jeronimo 
e Moses Kibet fi caram em 
segundo e terceiro luga-
res, respectivamente. Emily 
Chebet e Kleidiane Jardim 
completaram o pódio na 
categoria feminina. Atletas 
PDC chamaram a atenção 
e Luciene Antônia Xavier de 
Jesus fi cou em primeiro lugar, 
seguida de Sandra Maria Fer-
reira dos Santos (2º) e Mirene 
de Souza Muniz (3º). Lucas 
Eduardo Pires Costa (1º ), 

Ricardo Gomes de Oliveira 
(2º) e José Rodrigo Vieira da 
Silva (3º), venceram a prova 
masculina entre os PDCs.

A vice-governadora do 
Distrito Federal, Celina Leão, 
participou da modalidade de 
6 km e fez um tempo abaixo 
dos 50 minutos. “Essa é uma 
corrida tradicional, é a mais 
famosa do DF. E é uma corrida 
democrática, cada um no seu 
tempo”, disse Celine Leão. 

O secretário de Esporte e 
Lazer do Distrito Federal, Re-
nato Junqueira, se preparou 
por três meses para correr 
seis quilômetros na prova. 
“Aqueles que não consegui-
ram se inscrever foram muito 
bem-vindos na pipoca. Essa 
foi a festa da democracia, da 
diversidade, da inclusão com 
o pelotão dos PCD’s andantes 
e cadeirantes. Esse é um 
marco para nossa cidade”, 
comemorou. 

O futebol americano femi-
nino de Brasília está prestes a 
fazer história. Único time da 
categoria a representar o DF e 
o Centro-Oeste na modalidade, 
o Brasília Pilots se prepara para 
integrar a Seleção Brasileira no 
Campeonato Intercontinental 
de Medellín, na Colômbia. 
Será a primeira vez do Brasil 
no torneio, que ocorre entre 
os dias 11 e 17 de fevereiro.

Dez atletas e quatro mem-
bros da comissão técnica 
do Brasília Pilots irão para o 
campeonato com o apoio do 
Governo do Distrito Federal 
(GDF), que auxilia o time por 
meio do programa Compete 
Brasília, da Secretaria de 

Esporte. O GDF vai arcar 
com os custos de transporte 
de atletas.

Uma das estreantes na 
Seleção Brasileira é Luísa 
Miranda, que atua na defesa. 
Convocada para o torneio 
intercontinental em dezembro 
passado, ela terá a chance de 
representar o Brasil, um sonho 
que até pouco tempo parecia 
distante.

“Foi uma grande surpresa 
ser convocada. Eu desejava 
muito, mas quando veio a 
notícia, fi quei sem acreditar. 
Passei por duas gestações ao 
longo dos últimos anos e isso  
teve um impacto na minha vida 
como atleta”, relata. 

Futuro titular representando 
o Brasil na F1 em 2025, Gabriel 
Bortoleto encerrou mais uma bate-
ria de testes privados com o carro 
da Sauber visando a temporada 
que começa em 16 de março. Em 
dois dias no Circuito de Barcelona-
-Catalunha na Espanha, o brasi-
leiro guiou um modelo antigo da 
equipe, conforme determinado 
pelo regulamento da categoria.              
“Fala pessoal, Gabriel aqui. Bom, 

Muito. Após os testes, estou 
feliz com os resultados, fi zemos 
bastante voltas; em Imola estava 
chovendo então a gente acabou 
salvando todas as voltas, sets de 
pneu e tudo para Barcelona. Então 
a gente aproveitou bastante aqui. 
Muito feliz, pronto pra temporada, 
e é isso ai. Conto com o apoio de 
vocês, vamos pra cima e vamos, 
Brasil - comemorou o jovem de 
20 anos.

Quase 20 mil 
marcam presença 
na 52ª edição

Brasília Pilots representa o
DF em torneio na Colômbia

Bortoloto aprova testes e diz 
estar preparado para a estreia

> CORRIDA DE REIS

> FUTEBOL AMERICANO

> FÓRMULA 1

Tiquinho Soares jogou bem e ajudou 
em dois gols do Peixe

FOTO: PROJETO SEM BARREIRAS/DIVULGAÇÃO

Efeito Neymar 
inspira e Santos 
derrota o São Paulo

O Ídolo do Santos foi  apre-
sentado como grande reforço na 
sexta-feira. Mas Neymar não foi 
à Vila Belmiro na noite de sábado 
(1). Mesmo assim, a simples aura 
do astro parece ter surtido efeito 
em campo e nas arquibanca-
das: de virada e sob chuva que 
atrasou o jogo em uma hora, o 
Peixe venceu o São Paulo por 3 
a 1, mostrou, enfim, imposição e 
encerrou uma sequência de quatro 
jogos sem vencer no Campeonato 
Paulista. 

Lucas abriu o placar para o 
Tricolor, mas o Santos reagiu com 
dois gols de Guilherme e um do 
garoto Gabriel Bontempo – men-
ção honrosa a Tiquinho Soares, 
que jogou muito, dominou a defesa 
rival e participou de dois dos três 
gols. Um fim de semana perfeito 
para o torcedor santista, que agora 
aguarda a reestreia de seu astro. 
Assista aos melhores momentos:

A vitória leva o Santos aos 
sete pontos, em segundo lugar 
no Grupo B e com a mesma 
pontuação do Guarani, ainda líder. 
O São Paulo permanece com 10, 
na liderança do Grupo C. 

Neymar estava em sua man-
são em Mangaratiba (RJ), onde 
ajusta os últimos detalhes antes 
de se apresentar.

> PAULISTÃO
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A pré-temporada foi de 
suma importâ ncia para Fi-
lipe Luís trabalhar e im-
plementar com calma a sua 
ideia de jogo. Aos poucos, 
o treinador vai dando sua 
cara a um time que muitos já 
consideravam pronto - pelas 
conquistas ou simplesmente 
pela qualidade dos nomes.      

O Flamengo dá mostra 
de que pode viver uma tem-
porada promissora dentro de 
campo. E Filipe Luís deixa a 
sensação de que os quatro me-

ses como técnico profi ssional 
- em que teve mais títulos do 
que derrota - são o início de 
uma história de um treinador 
que há tempos não se via.

O título carrega um peso: 
foi conquistado em cima de 
um rival carioca que viveu 
uma temporada fora da curva 
no ano passado, superando 
a difi culdade de um dil~vio 
que acarretou em uma parali-
sação de 1h12 até a bola rolar 
novamente e, para completar, 
de forma soberana e pratica-

mente sem sustos defensivos.
A conquista torna o Flamen-

go hegemônico na Supercopa 
do Brasil. Destaque do cenário 
nacional, o clube disputou seis 
dos oito títulos e conquistou 
três (2020, 2021 e 2025). Esta 
foi a primeira decisão de uma 
temporada que ainda há cinco 
títulos a disputar: Carioca, 
Brasileirão, Libertadores, Copa 
do Brasil e Mundial de Clubes.

A vitória é credenciais de 
um time que deve brigar por 
todos os títulos que disputará.




